

第74号

学校法人 渡辺学園
発行 総務部総務課
〒173-8602 東京都板橋区加賀
1-18-1 電話(3961)5226
東京家政大学 大学院
東京家政大学 短期大学部
附属女子高等学校・附属女子中学校
附属みどりヶ丘幼稚園

主な内容

- 山本和人新学長インタビュー..... 1面
学園貢献賞授賞式開催..... 1面
学生記者企画 学生支援センター
森田幸雄所長にインタビュー..... 2面
平成28年度渡邊辰五郎奨励賞が決定... 2面
平成28年度公認サークル学長表彰..... 3面
狭山市との産学官連携事業 狭山茶を
用いたメニューコンテスト..... 4面
学生記者企画 家政大の
おすすめスポット紹介します!..... 4面

Tokyo Kasei Press
学園新聞

新学長インタビュー

平成29年4月に就任した山本和人新学長に
学生記者がインタビューしました



職員の方々、そして学生の皆さんと一緒に、頑張っていきたいと思えます。
学生時代について
もう何十年も前のことでありますが、高校は男子校でした。それから埼玉大学教育学部に進学したもので、女子の方が少し多くどう付き合ったらいいのかと戸惑ったことがあります。出身地がいろいろある所から来ているので、いろいろな人と話をしようと思ひ、クラスの中の40人全員と話をしようと思ひ、時間のある時に学内の喫茶店で話をし、結果的には在学しているクラス友達の全員と話をしました。自分で作ろうと思えば色々な人と話をする機会が大学にはすごく多いですね。そういう意味ではとてもおすすめです。
好きなこと、趣味
小さい時には生き物を飼うのが趣味でした。ひよこ、チャボ、犬などさまざま飼っていました。結婚してからは買い物に行つて食事を作つたりしていました。その時は料理の本を買つて随分勉強しました。子供が小さいときは子育てが趣味だと言つていました。子供を寝かしつけた後、おしめを替えたり、結構上手にやっていますね。他には絵本を読んだり聞かせたりして、1歳の時には100冊くらい絵本がありました。子供のためにバジャマも作りました。

山本和人学長
学生記者 北田萌さん

山本和人学長 略歴

- <学歴>
昭和49年3月 埼玉大学教育学部 小学校教員養成課程 教育学専修卒業(教育学士)
昭和53年3月 東京教育大学大学院 教育学研究科 社会教育専修修了(教育学修士)
昭和54年3月 筑波大学博士課程大学院 教育学研究科 社会教育学専修 博士課程単位取得後退学
<職歴>
昭和54年4月 金沢大学 大学教育開放センター助手(昭和62年3月まで)
昭和62年4月から本学に勤務
文学部長、図書館長、地域連携推進センター所長、人文学部長等を歴任
平成29年4月 学長就任
<学会及び社会における活動等>
平成8年11月 日本生涯教育学会 常任理事(現在に至る)
平成15年4月 大学設置・学校法人審議会(大学設置分科会)専門委員(平成19年3月まで)
平成16年11月 日本生涯教育学会 第13期会長(平成18年11月まで)
平成17年11月 板橋区生涯学習推進懇談会 委員、副会長(平成19年3月まで)
平成19年10月 文部科学省委託事業・埼玉県西部地区再チャレンジ学習支援協議会代表(平成21年3月まで)
平成23年6月 入間市社会教育委員会 委員(現在に至る)
平成24年11月 日本生涯教育学会 第17期会長(平成26年11月まで)
平成27年8月 埼玉県生涯学習審議会 会長(現在に至る)
平成27年8月 埼玉県社会教育委員会 議長(現在に至る)

家政大の素敵だと
思うところ
文化祭で重たい机や椅子を汗をかきながら自分達で運んでいる姿に感動しました。女子大ということもあって、全部自分達の手でやらなければいけない、やろうという意識が感じられてすごいなと思いました。それと基本的に優しい、ただ優しいだけでなく、芯があるところですね。
これからの大学に望むこと
家政大はいろいろな可能性があつて、社会的にもそれなりに評価されていると思うのですが、「家政大ってこれ」という家政大ブランドがあつたらいいなと思つています。家政学部以外にもいろいろな学部が増え、どんどん大きくなってきている中で、「家政大ってこういう大学」というところ、何か「売りもの」ができるようなところ、資格取得や女性の社会進出というところだけではなく、先生方も学生達も力があるのでもっと思っています。そうすることで質の高い大学になっていくことができると思います。
また、社会に出て新しい価値を生み出すようなこと

Table with 3 columns: 賞 (Award), 所属 (Affiliation), 内容 (Content). Lists various awards like Hulip Calorie Bento Project, POLA Beauty Project, and student achievements.

平成28年度 学園貢献賞 受賞者

学長という肩書からしても堅い方を想像していましたが、先生は常に周りの人のことを考え行動している素敵な方でした。初めてお会いしましたが、私達学生が家政大生として過ごす時間より良いものになるよう考えてくださり、親しみを感じました。このような方が学長を務める大学に在学していることを嬉しく思います。大4 菅士 北田 萌

学長を終えて
この賞は、ほめて育てる教育の推進表彰制度の一端で候補者を募集し、新聞等マスコミにおいて記事が掲載され、特に本学部の広報に貢献し、表彰に値すると思われる学生・生徒等に与えられる賞です。平成28年度は15の個人・団体が受賞し、授賞式では菅谷理事長、川合学長(当時)、高木校長(当時)より表彰状と副賞が授与されました。

学園貢献賞 授賞式開催



菅谷理事長(後列右5人目)、川合学長(後列右6人目)と受賞者(団体は代表者)(前列)、推薦者(後列)(撮影日:平成29年2月14日)

表彰状を授与する菅谷理事長

学生記者企画

学生記者が学園の“気になる!”を紹介

学生支援センター 森田幸雄所長にインタビューしました!!

昨年からの、学生の間で「学生支援センター所長から送られてくるポータル(メール)が面白い!」と話題になつている森田幸雄先生。栄養学科の教授であり、学生生活を支援する立場でもある先生に、取材を通して様々なお話を伺いました。



取材の様子

親しみのある文面の裏に

「本学の学生の特徴は「大人しい」と言う森田先生。学生生活と就職活動をサポートする中で、もっと活発に、アクティブになつてほしいと感じる場面があるそうです。特に就職活動においては、自身の意見を積極的に発信していく必要が求められます。寛大な心で人々を受け止める柔軟な姿勢も大切ですが、時には率先して

「本を読むこと」を大切にしたいです。読むことは最大の知識を得ることです。活字を読むことを通じて読む癖をつける。自分の興味のあるものを読み、自分の感想を持つてください。また、「文化に触れること」を経験してほしいです。本学では、学生を対象にテールブルーナー講座(西洋料理・日本料理・中華料理)や観劇講座(歌舞伎座等)があります。社会に出る前に、学生という貴重な時間の中で、より多くの文化に触れられるといいですね!

取り組んでほしいこと

「本を読むこと」を大切にしたいです。読むことは最大の知識を得ることです。活字を読むことを通じて読む癖をつける。自分の興味のあるものを読み、自分の感想を持つてください。また、「文化に触れること」を経験してほしいです。本学では、学生を対象にテールブルーナー講座(西洋料理・日本料理・中華料理)や観劇講座(歌舞伎座等)があります。社会に出る前に、学生という貴重な時間の中で、より多くの文化に触れられるといいですね!

さいごに

今回の取材は、私にとって学生記者最後の取材となりました。4月から社会人として働く前に、森田先生

から目標とすべき女性像を教えていただけたいような気がします。それは、今まさに、東京家政大学の生活信条である「愛情・勤勉・聡明」が、現代に求められている人材であることに気が付くことができたからです。何事も柔軟に受け止められる愛情深い心に加えて、様々な文化に触れ学び続ける勤勉性、そして物事を正しく捉え、よく理解し判断できる聡明さを備えた女性を目指していきたいです。

ひとりでは始めにくくても、仲間とともに学べる大学の講座なら安心。専門的な知識を気軽に学べます。

「粘土教室」など魅力的な新講座がたくさん登場します! また、プロのオペラ歌手・飯村先生の「歌講座」では言葉と心のストレッチを体験します。その他、ハワイアンフラ用のレイ(首や手に着ける飾り)や、和菓子(練切)を作る講座も新設され、より多くのことが学べるようになりました!

★お申込み・お問い合わせは大学8号館1階生涯学習センターへお願いします。

平成28年度 5月11日(木)15時~ 贈賞式・記念講演会 開催 渡邊辰五郎奨励賞 が決定!!



「渡邊辰五郎賞」は本学の建学の精神である「自主自律」に相応しく、社会での長年の活躍が評価され、貴重な貢献をした卒業生を称えるものです。また、「渡邊辰五郎奨励賞」は社会での活躍が著しく、今後の活躍が期待され、本学の榮譽を担う卒業生を称えるものです。なお、今回は渡邊辰五郎賞の該当者はありませんでした。

渡邊辰五郎賞選考委員会

による厳正なる審査の結果、渡邊辰五郎奨励賞に具嶋直子氏(平成6年家政学部栄養学科栄養学専攻卒業)と幸田裕子氏(平成8年大学院家政学専攻修士課程 食物栄養学専攻修了)が決定しました。

贈賞式・記念講演会は5月11日(木)15時より板橋キャンパス百周年記念館4階中会議室にて開催予定です。



受賞者 具嶋直子氏 平成6年家政学部栄養学科栄養学専攻理科コース卒業

受賞理由

平成10年最後の芝山師と言われた宮崎輝生氏に師事して以来、芝山象嵌の作品制作を続けており、作品は第24回日本象牙彫刻会賞を受賞する等「絶減寸前の稀少技術」と言われる芝山象嵌技術の継承と文化の保存に貢献している。現在は独力的に活動している。



受賞者 幸田裕子氏 平成8年大学院家政学専攻修士課程 食物栄養学専攻修了

受賞理由

長期にわたり教育活動に従事し、本学で学んだ理科教育や自然科学の見方や考え方、手法を十分に活かして理科教育の推進と充実に努め、着任校で教育成果を上げ評価された。また、現在勤務している公立小学校において、授業を公開するなど使命感と情熱を持って教育活動にあたっている。

渡辺学園の奨学金について

本学学生の修学に資するための主な奨学金は、下記一覧のとおりです。緑窓会をはじめ篤志家の方々のご寄付により、基金としてその果実を給付しておりますのでご活用ください。詳細につきましては、「平成29年度学生便覧」をご参照ください。

Table with columns: 奨学金名, 内容, 平成28年度採用者. Lists various scholarships like 渡辺学園奨学金, 遠藤奨学金, etc.

(お問合せ) 学生支援センター (新入生成績優秀者奨学金のみアドミッションセンター)



森田先生 ありがとうございます



小児救急救護法 チャイルドケアプラス

「粘土教室」など魅力的な新講座がたくさん登場します! また、プロのオペラ歌手・飯村先生の「歌講座」では言葉と心のストレッチを体験します。その他、ハワイアンフラ用のレイ(首や手に着ける飾り)や、和菓子(練切)を作る講座も新設され、より多くのことが学べるようになりました!

★お申込み・お問い合わせは大学8号館1階生涯学習センターへお願いします。

地域と大学を繋ぐ場所 家政大の「公開講座」 大学の持つ専門知識を広く地域に伝えよう、と始まった公開講座。資格取得支援講座や語学、心理・福祉などの幅広いラインナップの講座を用意しています。漢方や薬膳、救護法、英会話などを学ぶ実用的な講座が人気!

17年は、教育福祉学科福井先生の「認知行動療法」や造形表現学科寺田先生の「絵画講座」、萩原先生の「ポタニカルアート」、卒業生おろっぴ先生が講師を務める「粘土教室」など魅力的な新講座がたくさん登場します!

今年から「パーソナルカラー」が仲間入り。色彩の基礎知識や配色調和論を学び「似合う色」を探します。学んだことはファッションや美容に活かしましょう。また、TOEIC®やMOS検定など、今後のキャリアに役立つスキルアップ講座も要チェック!

資格取得・キャリア支援 今年から「パーソナルカラー」が仲間入り。色彩の基礎知識や配色調和論を学び「似合う色」を探します。学んだことはファッションや美容に活かしましょう。また、TOEIC®やMOS検定など、今後のキャリアに役立つスキルアップ講座も要チェック!

在学生にいちばん人気の秘書技能検定対策講座

平成28年度
公認サークル
学長表彰

平成28年度公認サークル学長表彰が2月10日(金)に開催された「サークルリーダーズトレーニング」後の交流会の中で実施されました。(85周年記念館 学生食堂)

【団体表彰】

Life Assessment
第48回板橋区消費生活展
ボランティア・出展 他

【競技ダンス部】

第61回東部日本学生競技ダンス選手権大会II部戦
団体 第1位 他

【剣道部】

三大学女子剣道定期戦大会 団体 優勝 他

【保育ボランティアサークル】

びっちーな
広瀬児童館&ブレイス広瀬こどもまつり2016
ボランティア 他

【看護ボランティア同好会】

南三陸病院・りあす訪問看護ステーション ボランティア 他

【個人表彰】

【競技ダンス部】

今井麻里乃・仲谷優・古郡茜・池部雛乃・末吉孝子(5名)
各種競技ダンス大会にて
第5位以上に入賞



川合貞子学長(当時)



表彰を受けるボランティアサークル びっちーの学生

博物館

企画展のご案内

「まじない」

この展覧会では、魔や穢れといった、「こわいもの」から身を守るために昔の人々が生み出した考えや風習について、現代でも目にする物や模様、行事を中心に紹介します。どこかで見にしたことのある色や物・形が、これまでとは違って見えるようになるかもしれません。



犬張子

会期 5月18日〜6月21日
(日曜・祝日休館)
場所 百周年記念館5階
時間 9時30分〜17時
観覧無料



企画展開催中は、イベントや「博物館見学ツアー」を行います。ぜひお気軽にお越しください。詳しくは当館HPをご覧ください。



振袖 黒縮緬地扇御簾葉玉模様

博物館スタンプラリー

企画展(年2回)と常設展を見学してスタンプを集めましょう。4個たまると博物館オリジナルグッズと交換できます。



ステーションナリーグッズまたはトートバックをプレゼント!

図書館
新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。
板橋・狭山図書館には、「東京家政大学ラーニングコモンズ」があります。ここでは、館内の様々な図書、雑誌を手に取りながら、パソコンを使ってネット上の資料も利用でき、レポート作成に最適です。加えてグループワークも可能な場となっています。板橋図書館では様々な催しを行っていますので、ぜひおいでください。

板橋図書館1階Lプラザ催し

- 連続講座 *Kasei no Wa*
造形表現学科 手嶋尚人先生、英語コミュニケーション学科 谷田恵司先生ご登壇決定!以降も、東京家政大学人が登場します。
- 東京家政大学ビブリオバトル開催します。乞うご期待!!
*日時 poster・HP をご覧ください。

板橋図書館のラーニングコモンズは館内5カ所! その1つのLプラザでは、様々な催しを行っています。

▲板橋図書館 Lプラザ

中学校・高等学校
中学2年・高校1年
イングリッシュキャンプ
国立オリンピックピック記念青少年総合センターにて、2泊3日のイングリッシュキャンプを実施しました。普段とは異なる環境で、生徒10人に対し、外国人講師1名という、徹底した英語漬けです。話す・聞くに重点を置き、プレ海外修学旅行としての目的もあります。「3日間英語だけで、やっていけるかな」という不安も、開会式で講師のユーモア溢れる自己紹介が始まると、「楽しそうな3日間になりそう!」と笑顔に。朝9時半からナイトアクティビティを入れると夜8時半までのハードスケジュールでも、講師とのコミュニケーションを楽しみながら英語

を学んでいました。最終日には、「日本の文化について」の発表、高校生は「日本と外国の違い」のスキット発表(寸劇)をしました。最後に修了証を受け取り、講師との別れに涙を流す生徒もいて、充実した3日間を過ごすことができました。

開会式での講師自己紹介

ロールプレイにチャレンジ

幼稚園
幼稚園の子どもたちが大好きな昼食の時間。年少組は毎日お弁当ですが、年中組と年長組は給食があり、月曜日のみお弁当です。2月20日(月)。平成28年度もあとわずかととなり、異年齢の友達との楽しい思い出に、「お弁当交流」を行いました。子どもたちが一人一人行きたいクラスに行き、いろいろなクラスの友達と一緒に給食を食べました。

日頃から学年やクラスを越えて、一緒に遊んだり、お兄さんお姉さんにお世話をしてもらったりと、かわる機会が多い子どもたち。大喜びで「〇〇組に行ってきます!」と出かけていきました。

年少児は初めてのお弁当

相手の情報も安易に信用してはいけません。ストーリーカード・DVDなど、事件につながる恐れもあります。言葉や情報の受け取りに誤解が生じて、関係が悪くなってしまう事もありまます。SNSの使い方には十分注意しましょう。

また、ストレスの解消法(趣味の時間を作る・軽い運動をする・深呼吸等)を積極的に試してみよう。

スマホとの付き合い方
スマホの使い過ぎに注意し上手に活用しましょう。寝る前のスマホは厳禁!!寝付きが悪くなり、寝不足の原因になります。歩きスマホは危険!!周りに注意がいかず思わぬ事故の原因になります。夜は犯罪の被害にあう可能性も。SNS上で個人情報(名前、大学名、顔写真)を載せないようにしましょう。

困った時は保健センター(保健室・学生相談室)を訪ねてくださいね。

子どもたちは自分のクラスと違う環境に興味津々です。学年毎に種類が違うコマを見つけると「僕たちのコマとは違うね」「コマ回し上手になったよ」と、自分のクラスからコマを持ってきて、見せてくれました。

お弁当交流を通して、さらに親しみが深まった一日でした。

新学期
4月から新学期が始まり、学生・生徒・教職員を合わせ約8千人が通学・通勤しています。一人ひとりのマナー改善について、ご理解・ご協力をお願いします。

1. 横に広がらず右側通行を心掛ける。
2. 大声で話さない。住民の方に迷惑です。
3. 踏切の遮断機が下がり始めたら、踏切を横断しない。
4. 横断歩道の信号無視はしない。
5. 歩きながら、携帯電話、スマートフォンの操作をしない。
6. 歩きながら飲食をしない。
7. ゴミのポイ捨てはしない。
8. 自転車を使用する際は、道路交通法を守り、安全走行を心掛ける。

保健センター
新年度に気をつけてほしいこと
〜良いスタートをきりましょう!〜

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。新生活を送る上で気をつけてほしい事をお話します。

体調管理
新しい環境に慣れようと一生懸命になっていると、自分の体調管理がおろそかになり、普段は平気でも病気がケガをしやすくなってしまいます。今の時期は特に**自分自身の健康管理を意識しましょう。**

少し慣れてきた5月の連休明け頃から心身の不調を感じる人がいます。(体の不調・夜眠れず朝起きられない・食欲がない・疲れやすい・だるい等、心の不調・やる気が出ない、イライラ、落ち込み等)

まずはお日ごろの生活を見直してみよう。

食事: 3食しっかり食べていますか? (特に朝食)
睡眠: 夜12時までに寝てますか? 朝は授業があってもなくても、同じ時間に起きる事を心がけましょう。

また、**ストレスの解消法**(趣味の時間を作る・軽い運動をする・深呼吸等)を積極的に試してみよう。

スマホとの付き合い方
スマホの使い過ぎに注意し上手に活用しましょう。寝る前のスマホは厳禁!!寝付きが悪くなり、寝不足の原因になります。歩きスマホは危険!!周りに注意がいかず思わぬ事故の原因になります。夜は犯罪の被害にあう可能性も。SNS上で個人情報(名前、大学名、顔写真)を載せないようにしましょう。

春になると痴漢や変質者(露出狂・付きまとい)等の被害が増えます。暗い道は避けるなど、自分で自分の身を守りましょう。もし被害にあったら、すぐ警察に通報しましょう。

ひとりりで悩まず、まずは家族や身近な人に相談しよう
困った時は保健センター(保健室・学生相談室)を訪ねてくださいね。

森のおうち
運動会、発表会に続き、かせい森のおうちの大きな行事の一つである、お店やさんごっこを2月18日に行いました。今年で3回目になります。保育の中で、品物を作りながら「ケーキ買おう」「いくらで買えるかな」と当日を楽しみにしていました。年長児はおやつのお店や友達と協力して作りました。

当日も年長児がお店の店員になり、「いらっしゃいませ」と声を出し、商品説明をしたり、「30円だからおつりはいくらかな」と意欲的に取り組んでいました。昨年に引き続き、保護者の方のお手伝いも魅力の一つです。飲食店でお仕事をされている保護者の方にコーヒを淹れて頂いたり、

かわいいイラストが描かれた石のペーパーウエイトや、英字新聞のコラーージュバッグといった手作り作品のコーナー、片栗粉スライムの体験コーナーや卒園児がおもちゃを作ってきてくれたりと、園に関わる皆さんで楽しみました。

「これください」「はい、どうぞ」
「おいしくなあれ」と気持ちをこめてお手伝い。

狭山市との産学官連携事業 ミニニューコンテスト

狭山市との産学官連携事業として、狭山市の名産である狭山茶を用いた新メニュー開発事業「狭山茶を用いたメニューコンテスト」を3月3日(金)に実施しました。コンテストでは、「給食部門」と「レストラン部門」の2つの部門を設け、ヒューマンライフ支援センター登録学生を対象に募集を行い、応募総数44ものレシピが提出されました。その後書類審査を経て、コンテストには審査を通過した13名が参加し、お茶を出汁代わりに使用したスープや、お茶の粉末をたっぷり練り込んだスイーツ、お茶の葉を味わう主菜メニューなど、学生ならではのアイデアが数多く見られました。



集合写真



審査会場の様子



小谷野剛狭山市長よりご挨拶

素材として使用したメニューを展開する「GREEN TEA RESTAURANT 1899 OCHANOMIZU」で実際にメニュー化され、販売される予定です。

狭山市長賞「狭山茶の熟杏仁豆腐」栄養学科3年 遠藤春佳さん考案

平成28年度 各学校 卒業式・学位授与式・修了式

Table with 3 columns: Date, School/Event, and Number of Graduates. Includes entries for 3/15 (High School, University), 3/18 (University), and 3/20 (Nursery).

平成29年度 各学校 入学式・入園式

Table with 3 columns: Date, School/Event, and Location. Includes entries for 4/3 (University), 4/4 (University), 4/8 (High School), and 4/9 (Nursery).



学生記者 大募集!

学園新聞 TOKYO KASEI PRESS では、学生記者を募集しています。学生ならではの目線で学園の情報を発信しませんか?...

現在活躍中の学生記者



大学4年 栄養学科 北田 萌さん, 大学4年 栄養学科 穴見 真紀さん

②15号館の屋上 ファミリーマートの奥の階段を上ったところにある。あまり広くはありませんが、開けたスペースで風の心地よさを感じることができます。



④120周年記念館11階のラウンジ 校内で一番高い校舎である120周年記念館。最上階の11階のラウンジは、家政大の一番高いところから板橋区を見渡すことができます。先生方に用事がないとなかなか行かない場所ですが、ちょっとした上まで行くとみるのもいいかもしれません。もちろん各階にあるラウンジも落ち着いていて、昼食を食べるだけでなく自習をするにもおすすめです!



⑤14号館のラウンジ 次は校内の一番奥の方にあるラウンジです。各階にラウンジはありますが、六階のラウンジは見晴らしも良く、鳥と同じ眺めを見ることが出来ます。120周年記念館ほど高くはありませんが、ガラス張りのラウンジは視界が開けて、とてもびのびとしています。



⑥「公園夢プラン大賞2016」優秀賞を受賞 尾崎司准教授が板橋区や地域住民と協働で行っている、親子の外遊び支援と多...



平成28年度リサーチウィークス開催 本学では教職員の研究活動の活性化と学生への教育の充実を目指すとともに、教員と職員が理解を深めより良い協力関係を築くことを目的として2・3月をリサーチウィークスと定めています。期間中はオープンラム、ポスターセッションその他研究発表等公開発表の場を設定しています。



部署別課題対応発表会

学生記者企画 家政大の おすすめスポット

今回は新入生が入ってくるということで、板橋キャンパス内で眺めがよいスポットや、心地よいスポットを紹介いたします。

「ANAエアラインスクール学内講座」一育てたいの心

ANAビジネスソリューション株式会社と本学は教育連携協定の調印式を行いました。今後は、この教育連携協定に基づき、ANAエアラインスクールのキャビンアテンダントコースおよびグラウンドスタッフベーシックコースとANA成田空港での実務体験をセットにした「ANAエアラインスクール学内講座」を平成29年度より開講します。



小さな公園で新たな活用を提案し、地域コミュニティをつくる「おそとカフェ」